
Ata da Sessão Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de 1 

Campinas, realizada aos dez dias do mês de dezembro de 2019, às catorze horas e trinta minutos, 2 

em sua sede na Rua Ferreira Penteado, nº 1.331 – Centro. Estiveram presentes: Titulares do Poder 3 

Público: Mariana Barão, Leila Claudia Sarubbi Heleno da Silva e Sérgio Luis Giacomello. 4 

Titulares da Sociedade Civil: Rodrigo Otávio Teixeira Neto, Lucia Decot Sdoia, Carlos Renê 5 

Fernandes de Oliveira e Ruth Maria de Oliveira. Suplentes da Sociedade Civil: Carlos Eduardo 6 

Ribeiro Sacolli, Suely Martins Guirado e Margareth Maria de Almeida Wolf. Estiveram 7 

presentes os seguintes convidados: Márcia Monteiro (Comissão VDCCA), Silvana Iara (CREAS 8 

Leste – Comissão VDCCA), Maria Angélica B.Batista (Coordenadoria de Prot. Social Especial 9 

Média Complexidade) e Sandra C.Foster (SOS Ação Mulher e Família). PAUTA: Expediente: 10 

1- Leitura, discussão e aprovação da ata de novembro de 2019. Aprovada por unanimidade. 2- 11 

Informes: Informamos sobre o lançamento da Campanha do Leão Solidário e convite para os 12 

Conselheiros participarem; Entrega do material do PIC para os Conselheiros; Justificativas de 13 

ausências: Elaine Cristina Garcia Ramos de Sousa, Renata Alexsandra da Silva, Claudete Lima , 14 

Mara Eliane Moreira Aleixo, Erika Cristina Ferraz Pereira e Rita de Cássia Viotti; Resultado da 15 

Eleição da Sociedade Civil e o Ofício do Conselho Tutelar Norte elogiando o processo de eleição 16 

dos Conselheiros da Sociedade para o próximo Biênio do CMDCA;. Ordem do dia: 1- 17 

Relatórios Contábeis do FMDCA de agosto e setembro de 2019: Aprovados por unanimidade 18 

2- Relatórios Financeiros do FMDCA de outubro de 2019: Aprovados por unanimidade; 3- 19 

Resolução de registro: Pedido da Comissão para retirar da pauta por motivo de problemas de 20 

legislação que ficará para a solução da próxima gestão. 4- Pedido de concessão de inscrição 21 

definitiva do “Projeto Trilhar” e do “Projeto Lab-Inclusão” - Laboratório de Soluções para 22 

Inclusão da Pessoa com Deficiência no Mercado de Trabalho desenvolvidos pela AEDHA: 23 

Aprovados por unanimidade. 5- Apresentação dos coordenadores das comissões sobre os 24 

trabalhos de 2019: Apresentação realizada pela Conselheira Ruth da Comissão de registro 25 

informando o que segue:  Parecer favorável revalidação: 136; Visitas a instituições: 04; Reunião 26 

da comissão para revalidação de registros: 12; Respostas a ofícios: 03; Cancelamento de registro 27 

por falta de documentos: 08; Reunião com instituições: 17; Cancelamento de registro inicial: 02; 28 

Reiteração junto às secretarias: 06; Encaminhamentos à Comissão do Jovem Aprendiz: 04; 29 

Parecer favorável: 04; Registro inicial: 02; Reunião de planejamento: 02; Solicitação de 30 

esclarecimentos / documentos: 08; Orientação por telefone: 05; Encaminhamentos às Secretarias: 31 

Esporte: 04;  Saúde: 04;  SMASDH: 09; Processos arquivados: 03; Reunião para discutir 32 

resolução: 06; Encaminhamentos para a Executiva: 11. Rodrigo da Comissão de Finanças e 33 

Orçamento: A Comissão de Finanças e Orçamento realizou 15(quinze) reuniões até o final de 34 

novembro, sendo que 1(uma) delas não se concretizou por falta de quórum. As reuniões 35 

ocorreram ordinariamente uma vez por mês, sendo que quatro delas foram extraordinárias. 36 

Assuntos sobre os quais a Comissão se debruçou para análise e parecer, ou sugestões à Executiva: 37 

- Pedidos de remanejamento de recursos: 15(quinze) sendo que 14(quatorze) deles receberam 38 

parecer favorável e 1(um) foi negativo. Cerca de 30% deles retornaram às OSCs para correção 39 

antes de obterem o parecer favorável. - Pedido de prorrogação do Termo de Fomento: 1(um) que 40 

recebeu parecer favorável - Pedido de recurso para OG com Plano de Aplicação: 1(um) com 41 

parecer favorável - Balancete contábil mensal: 12(doze) todos com parecer favorável. - Relatório 42 

de disponibilidades financeiras mensal: 10(dez) todos com parecer favorável. - Balanço anual do 43 

FMDCA 2018: Encaminhado à Executiva com parecer favorável. - Previsão orçamentária do 44 

FMDCA para 2019: Tomada ciência e arquivado. - Relatório de multas depositadas no FMDCA: 45 

1(um) anual de multas do ECA e do MPT, 1(um) mensal de multas do MPT e uma conciliação 46 

IMA x MPT para conhecimento. Tomados ciência e encaminhados à Executiva. - Campanha 47 

2018 de doações via imposto de renda: enviada listagem de empresas doadoras à Executiva com 48 

sugestão de envio a elas de certificado de agradecimento. - Campanha 2019 de doações via 49 

imposto de renda: Foram enviadas várias sugestões à Diretoria Executiva. - Melhorias nos 50 

relatórios mensais de disponibilidades financeiras: Comissão solicitou várias melhorias que já 51 

foram implementadas pelo Coordenador do Fundo - Melhorias na página do FMDCA: Comissão 52 

sugeriu ao Coordenador do Fundo algumas melhorias que estão sendo trabalhadas junto à IMA. 53 

Suely da Comissão VDCCA falou que os trabalhos em 2018 foram bens difíceis a começar pelo 54 



18 de maio, mas que depois com a ajuda da Elaine foram melhorando, com reuniões mensais 55 

com uma média de 20 participantes. Paralelo às reuniões ordinárias, ocorreram ainda reuniões 56 

para a realização das ações de preparação das ações e projetos. Mobilização do 18 de maio- Dia 57 

Nacional de Enfrentamento ao Abuso Sexual contra Crianças e Adolescentes: mobilização que 58 

ocorreu nos 5 territórios da Cidade de Campinas, atingindo aproximadamente 10.000 pessoas. A 59 

ação contou com aporte financeiro por território e para as ações centrais. As mobilizações 60 

ocorrem com cortejos, palestras com alusão ao tema, capacitação dos profissionais que atuam 61 

diretamente com crianças e adolescentes, ações de mobilização descentralizadas nos territórios 62 

com o envolvimento da comunidade e escolas locais. Projeto Ressignificar: o grupo de trabalho 63 

desenvolveu ao longo do semestre a revisão da escrita do projeto. III Seminário da Comissão de 64 

Violência Doméstica: O grupo de trabalho realizou reuniões para alinhamento da proposta e 65 

contato com possíveis palestrantes. O Seminário ocorreu em outubro de 2019.  Lúcia da 66 

Comissão de Prevenção e Defesa dos Direitos: Seminário  em 04/04/2019, com o título 67 

"Diálogos em rede: fortalecendo a prática para a prevenção e defesa dos direitos da criança e 68 

adolescente” que teve como objetivo sensibilizar os profissionais da rede de atenção à criança e 69 

adolescentes  na compreensão, inclusão social  e promoção de direitos do público prioritário dos 70 

SCFV e contou com duas palestrantes apresentando o tema dos “ Estigmas" e “ A Rede 71 

de atenção". Cinco oficinas temáticas desenvolvidas por serviços ou organizações do município, 72 

sendo: - PCD e sua inclusão nos serviços, empatia com a história da família- desenvolvido 73 

pela Fundação Síndrome de Down - PCD e perfis atípicos - trabalho intersetorial - desenvolvido 74 

pela secretaria de educação de Campinas - Assédio do tráfico no cotidiano das 75 

crianças/adolescentes - desenvolvido pelo COMEC - Brincar e jogar: desafiando o patriarcado, 76 

o machismo e a LGBT fobia - desenvolvido pelo CPTI - Sensibilizando para a igualdade racial - 77 

desenvolvido pela Secretaria de Direitos Humanos e Inclusão Racial ; 6- Projeto Ressignificar 78 

- leitura, discussão e aprovação: A Leila falou que encaminhou para a leitura de todos os 79 

conselheiros, que o projeto já passou para a Executiva por vários momentos, avaliamos os custos 80 

e outros pontos e traz para o Colegiado por não ter havido  um consenso da Diretoria Executiva 81 

sobre a aprovação ou não do projeto. Diante disso passou a palavra para conselheira Suely que 82 

pediu para a Angélica explicar o projeto. Iniciou falando sobre a proteção da vítima de violência 83 

sexual e doméstica, falando que é muito complicado para equipe que tem o vínculo com o autor 84 

da violência. A rede entende que para trabalhar com o fenômeno da violência doméstica e sexual 85 

fica difícil a mesma equipe trabalhar com a vítima e com o autor de violência. A equipe do projeto 86 

se aproximou das experiências que estão acontecendo em SP, no Rio de Janeiro e em Curitiba, 87 

nesse último de forma um pouco mais distante, que se trata de uma proposta desafiadora, 88 

inovadora ainda com poucos indicadores. Que apostam que na forma de repensar nessas ações 89 

preventivas vão melhorar a vida das vítimas; A Mariana questionou a questão dos custos 90 

apresentados pela equipe e o estudo feito por um economista da Secretaria. Durante a fala da 91 

Mariana o Rodrigo questionou sobre verbas rescisórias. Nos esclarecimentos a Angélica fala que 92 

o projeto é para 2(dois) anos. Iniciou a discussão para saber se o projeto é de responsabilidade 93 

de custeio do CMDCA ou não com argumentos de conselheiros a favor e contra e foi colocado o 94 

projeto para votação que ficou da seguinte forma: aprovado com 7 (sete) votos a favor e 03 (três) 95 

abstenções e acordado que a comissão faça os devidos ajustes financeiros e que seja apresentada 96 

para a Diretoria Executiva; 7- Renovação do Curso do ESPRO de Aprendizagem em Gestão, 97 

Qualidade, Atendimento e Serviços: Aprovado por 8(oito) votos a favor e 02 (duas) abstenções. 98 

8- Pedido de pauta para o projeto “Parques Infantis Inclusivos” por parte da UBER: 99 

Mariana explicou sobre o projeto e sobre a necessidade de colocar este projeto na plataforma da 100 

UBER. O projeto foi aprovado por unanimidade. 9- Projeto de Desenvolvimento Local – 101 

“Parque Dinossauros da Lagoa São Domingos” por parte da UBER: Mariana apresentou o 102 

material da proposta e foi aprovado cadastrar o projeto para direcionamento da receita. O projeto 103 

foi aprovado por unanimidade e será necessária a apresentação dos detalhes técnicos no momento 104 

do repasse; 10- Processo de Escolha para Conselheiros Tutelares – Foi dada informação ao 105 

colegiado sobre o encerramento do processo eleitoral por parte do CMDCA, e diante da 106 

solicitação das urnas por parte do Tribunal Eleitoral foi dado início a transferência das cédulas 107 

eleitorais das urnas para envelopes que serão lacrados e assinados na presença dos conselheiros 108 



presentes. A reunião encerrou-se às 17h15min e, eu, Carlos Renê Fernandes de Oliveira, lavrei a 109 

presente ata.  110 


